

"Este premio me deja muy sorprendido y en una situación de mucha responsabilidad", comentó el escritor nortino Alberto Carrizo Olivares, frente a la distinción "Medalla de Honor Presidencial Pablo Neruda", que recibirá hoy, a las 12 horas, en el Palacio Asturias.

Dicho galardón es uno de los 100 que se entregaron a lo largo de todo Chile y el mundo a artistas de las más diversas disciplinas, como parte del homenaje que se está rendiendo al nobel poeta chileno, Pablo Neruda.

Entre los galardonados hay figuras literarias de la talla del argentino Ernesto Sábato, el peruano Mario Vargas Llosa, el mexicano Carlos Fuentes -que recibió la medalla en Londres, al igual que la actriz Julie Christie-, el español Ángel González, el paraguayo Augusto Roa Bastos, el portugués José Saramago y el estadounidense Arthur Miller.

"Yo no sospechaba que pudiera recibirlo, pero ven en mi trabajo un clara ascenso en Chile como también en países latinoamericanos. Creo que uno ha desplegado actividades culturales que han dejado alguna herencia, un aporte cultural. Para mí fue una sorpresa", manifestó Carrizo.

En la oportunidad, Carrizo mencionó el haber compartido con Neruda tanto en tareas literarias como políticas. Una de ellas fue cuando su desempeñaba como académico de la Universidad de Chile; ocasión en la que tuvo que asistir al prestreño en el Teatro Arturo Prat, junto con otros profesores y literatos, para comentar sobre la única muestra de dramaturgia de Memoria, "Tulgar y Muerte de Joaquín Murieta".

"Yo discrepé sobre la entrega de la obra en una bandeja de Joaquín Murieta y todos quedaron preguntando

Escritor nortino será uno de los 100 personajes de Chile y el mundo distinguido con este galardón, en el Centenario de Pablo Neruda

## ALBERTO CARRIZO RECIBIRÁ MEDALLA DE HONOR PRESIDENCIAL



*Alberto Carrizo, poeta, sera galardonado hoy con el premio "Medalla de Honor Presidencial Pablo Neruda". El acto se realizará a las 12 horas, en el Palacio Asturias.*

dos por qué, pero después entendieron por qué, pero después entendieron por qué.

Con relación al aspecto político, Carrizo recordó haber sido generalísimo tanto cuando Neruda le presentó como candidato en la campaña de Salvador Allende. Asimismo, recordó que cuando fue alcalde de la comuna de Toconao invitó a Neruda a tal localidad.

"Lo invitó a reuniones y a giras por la pampa y el desierto para que convirtiera con la gente. No soy del grupo de amigos, pero si fui cercano".

Commentó que uno de los grandes méritos de Neruda fue el humanismo "sin apellidos", lo que permitió que su

poesía estuviera al servicio de todos. "Neruda rescató al antihéroe y es este personaje el conductor de sus obras. Neruda pudo ensalzar al hombre ordinario y exceder honores a figuras extraordinarias".

De la misma manera resaltó su posición política, señalando que fue capaz de servir con transparencia hasta el final, luchando por su ideología. También lo valoró como el "gran creyente del siglo XX", que tomó al héroe moderno y lo dio realce a los utensilios usados por el hombre, con lo que les otorgó una humanidad plena.

Finalmente, manifestó que Neruda es el mayor poeta de todos los tiempos, por su manejo de los adjetivos. "Era caníbal y podía a un sustitutivo ponerle dos, tres y

hasta siete adjetivos. Un verso o que es purista hacía la del gran mal poeta".

### EL TRABAJO DE CARRIZO

El poeta nació en Iquique en 1935, posee una vasta trayectoria en el mundo de las letras. Entre los trabajos publicados se destaca, en poesía, «Talleres de sala» (1963), «Coral de las caetas» (1968), «El horizonte y su establecimiento» (1970), «Crónicas soñadas del desplazamiento del tiempo y su máquina infinita» (1988), «Manifiesto de tener mi error» (1995) y «La invención del hombre» (2001), entre otras.

También figuran sus obras teatrales como "Armando Adán, zarzuela a cuatro de un ceracol inexistente", "Ocintigas y Cárceas acerco de la persecución de la sonrisa", "De tanto mirar el cielo" y "Castro ancestral", éste último dedicado a Tococilla.

Tras esta vasta producción literaria, Carrizo ha recibido numerosas galardones, entre los que cuenta el premio literario regional Arica-La Serena, Antofagasta y el Premio Gerónimo Lugo Lisboa de La Seña, entre otros.

Entre las distinciones recientes Carrizo recibió el "Exaltante de Ilmor", entregado por el Gobierno Regional de Neuquén, Argentina (2003); un diploma de reconocimiento de la Universidad de Los Lagos, Iquique (2003) y la inclusión de sus trabajos en dos antologías de poesía latinoamericana del editor Alfonso Larrañaga.

## Alberto Carrizo recibirá medalla de honor presidencial [artículo] Mariela Cabello V.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Cabello V., Mariela

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Alberto Carrizo recibirá medalla de honor presidencial [artículo] Mariela Cabello V. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile